

## **Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour l'Alliance ACT dans des Temps Défiants et Polarisés**

### **NOTE DE COUVERTURE**

La structure d'ACT responsable de cette déclaration est le Forum ACT Europe. Nous avons consulté le Groupe de Plaidoyer et de Politique, ainsi que plusieurs autres forums régionaux, lors de la préparation du document.

### **SUJET**

L'Assemblée ACT est une occasion pour les membres de discuter de la manière de renforcer notre engagement mutuel, de célébrer les réalisations et d'affirmer la direction que nous souhaitons prendre en tant qu'Alliance. Ensemble, en tant qu'acteurs de la foi unis dans l'Alliance ACT et connectés au Conseil Œcuménique des Églises, nous contribuons de manière significative à sauver des vies, à construire la résilience et à atteindre la justice. Cependant, nous croyons qu'il existe un potentiel bien plus important dans notre travail commun au sein de l'Alliance que ce qui est actuellement réalisé. Lors de l'assemblée, en tant que communauté mondiale, nous souhaitons donc exposer quelques points principaux où une valeur ajoutée devrait être recherchée, conformément au plan stratégique de l'Alliance ACT, et nous engager à certaines recommandations clés pour y parvenir.

# DÉCLARATION

## **Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour l'Alliance ACT dans des Temps Défiants et Polarisés**

En période de polarisation, nous avons besoin d'une coopération multilatérale plus forte. En période d'inégalité croissante, nous devons nous unir dans la lutte pour la justice. En période de rétrécissement de l'espace civique, de réaction contre les droits humains et de montée de l'autoritarisme, nous devons renforcer le rôle de la société civile en tant que force motrice du développement. En période de conflit, nous avons besoin de leaders religieux et d'autres leaders locaux pour jouer un rôle encore plus fort en tant que bâtisseurs de paix. En période de changement climatique, nous devons protéger l'intégrité de la Création et mobiliser pour une gestion durable. Nous croyons que les organisations basées sur la foi à travers le monde détiennent des clés importantes pour un changement et un développement durables, devenant ainsi de plus en plus pertinents.

Alors que nous nous réunissons à Yogyakarta pour délibérer sur l'orientation stratégique future de l'Alliance ACT, nous voyons ces valeurs ajoutées et ces domaines potentiels de croissance en accord avec la stratégie d'ACT.

### **Valeurs Ajoutées**

**Identité Partagée** : L'Alliance ACT est notre famille œcuménique, offrant une identité partagée en tant que voix chrétiennes dans les secteurs humanitaire et de développement. Nos valeurs et notre compréhension communes favorisent la confiance, facilitant ainsi une coopération solide avec des partenaires partageant les mêmes idées et des capacités de responsabilité (par exemple, le Code de conduite d'ACT). Notre ancrage dans les Églises et notre caractère œcuménique offrent une culture unique d'approches centrées sur la justice et dirigées par la communauté.

**Portée Mondiale et Plaidoyer** : Grâce à l'Alliance ACT, notre portée s'étend à des pays où la présence d'organisations membres ou la coopération existante avec des partenaires pourraient faire défaut. Cela est crucial pour une réponse efficace et rapide aux crises humanitaires. Le plaidoyer collectif d'ACT aux niveaux régional et mondial bénéficie de son empreinte géographique large et de son identité fondée sur la foi, offrant un accès aux forums décisionnels.

**Mise en Commun et Partage de Ressources** : Bien qu'il existe diverses perspectives et approches parmi les acteurs de la foi sur diverses questions, l'Alliance ACT fournit un leadership solide sur la justice de genre, les droits humains et une base théologique progressive sur le changement climatique. Les bureaux conjoints et le partage de ressources entre les membres d'ACT réduisent les frais généraux et favorisent une coopération plus étroite et un alignement stratégique. ACT sert de plateforme pour le réseautage, la collaboration, le

renforcement des capacités, l'apprentissage mutuel et le partage d'expertise ainsi que de ressources. Les politiques qui sont développées ensemble et auxquelles tous les membres s'engagent sont une valeur ajoutée. De cette manière, nous renforçons notre force collective et notre efficacité.

### **Domaines Potentiels de Croissance**

**Renforcement des Relations** : Construire une Alliance ACT plus forte nécessite d'investir du temps et des ressources, de partager les risques et de poursuivre des opportunités communes. Une communication claire sur notre niveau d'engagement, tant en interne entre notre personnel et d'autres parties prenantes qu'en externe, est essentielle. Là où la collaboration thématique se déroule de manière basée sur des intérêts et des investissements mutuels (par exemple, les Communautés de Pratique, certains Forums), cela est bénéfique pour nos efforts communs et individuels.

**Renforcement de la Réponse Humanitaire** : Renforcer et élargir le Mécanisme de Réponse Rapide d'ACT, notamment en soutenant le Secrétariat d'ACT pour augmenter le personnel et l'expertise dans le but d'attirer un financement plus grand et plus diversifié, offre un potentiel pour permettre des réponses rapides et dirigées localement aux crises. Renforcer ce potentiel souligne l'engagement de ACT en faveur d'une réponse dirigée localement.

**Réponse Communautaire et Dirigée Localement** : Mettre l'accent sur la localisation dans notre travail humanitaire et de développement garantit la durabilité, l'appropriation et l'autonomie des acteurs locaux. L'éthique centrée sur la justice d'ACT et notre structure et culture étant plus plates que celles de la plupart des familles de la société civile créent des opportunités pour modéliser une approche plus équitable et décolonisée, en s'inspirant également des idées du document conjoint WCC/ACT « Appel à la Transformation : Diaconie Œcuménique ».

**Visibilité et Communication** : Accroître la visibilité des efforts humanitaires collectifs d'ACT nécessite une clarification des responsabilités pour améliorer le reporting et la communication sur la Réponse Totale d'ACT.

**Plaidoyer Coordonné et Collaboration Thématique** : Il existe un potentiel pour des efforts de plaidoyer plus cohérents. En alignant nos initiatives de plaidoyer sur des thèmes (par exemple, justice climatique, justice de genre et justice fiscale) et vis-à-vis d'institutions clés (par exemple, pour le domaine humanitaire OCHA, UNHCR), nous pouvons amplifier notre impact sur les politiques mondiales, régionales et nationales. Notre diversité doit être une force qui peut bénéficier à la famille ACT.

### **Engagements et Recommandations**

En tant qu'Alliance ACT et ses membres, nous nous engageons à :

## PUB 17 – DÉCLARATION PUBLIQUE

- Travailler à des changements pour **transférer le pouvoir aux acteurs locaux dans notre travail humanitaire et de développement** et à **être responsables envers les personnes touchées par la crise et la vulnérabilité**, comme également souligné dans le document conjoint WCC/ACT « Appel à la Transformation : Diaconie Œcuménique », qui met en avant la contribution des acteurs de la foi qui « continuent à construire des communautés résilientes et préparées et jouent un rôle clé dans le renforcement des capacités au niveau local ».
- **Renforcer et élargir le Mécanisme de Réponse Rapide d'ACT** dans le but d'attirer un financement plus grand et plus diversifié, afin d'amplifier les réponses rapides et dirigées localement aux crises.
- **Œuvrer pour des efforts de plaidoyer plus cohérents** et veiller à ce que notre diversité soit une force dans notre plaidoyer coordonné et notre collaboration thématique.
- **Prioriser et renforcer notre coopération** afin de poursuivre des opportunités communes et une visibilité accrue.

*Une majorité de l'assemblée s'est déclarée d'accord avec les opinions exprimées dans cette déclaration.*

*Bien que de nombreux membres d'ACT soient d'accord avec la déclaration publique, certains membres ont exprimé des points de vue divergents sur le contenu ou le ton. Leur décision reflète les diverses perspectives au sein de notre alliance, et nous respectons leur choix de s'abstenir ou de voter contre. Comme toujours, nous valorisons le dialogue collectif et encourageons la poursuite des discussions sur le sujet, reconnaissant la force de notre unité dans la diversité.*